

développement. S'il est vrai que la réalisation de ces deux grands objectifs suppose une atmosphère de paix, il faut que des progrès soient accomplis dans chacun de ces deux domaines pour que soient établies les conditions de l'instauration de la paix. C'est pourquoi la prochaine Conférence internationale des Nations Unies sur la relation entre le désarmement et le développement a une si grande importance. Les pays qui participent au processus préparatoire se sont déjà mis d'accord sur le fait que le désarmement et le développement, qui sont en eux-mêmes des processus distincts, devraient être vigoureusement recherchés parce qu'ils renforcent tous les deux la paix et la sécurité et promeuvent la prospérité. Un groupe international de "personnalités éminentes" a attiré l'attention de la conférence sur le fait que les niveaux et tendances actuels des dépenses militaires globales "forment un sombre contraste avec la situation économique mondiale." Le Canada trouve un motif d'encouragement dans les progrès sur le fond qui ont été accomplis lors de la troisième session du Comité préparatoire, en juin dernier, et il estime que la Conférence devrait se tenir en juillet 1987 à New York.

M. le Président, au cours de mes déplacements à travers le Canada cette année, j'ai constaté que le désarmement suscite un grand intérêt et une grande préoccupation. J'ai également été témoin d'une réponse sans précédent à la proclamation de l'Année internationale de la paix. Le programme organisé par le Canada à l'occasion de l'Année internationale de la paix a été bien étoffé. Il y a deux semaines, comme partout dans le monde, la Journée internationale de la paix a été célébrée au Canada; des cloches ont retenti dans des agglomérations d'une rive à l'autre du pays, formant un éloquent carillon pour la paix. Et sous les cloches de la Tour de la paix, à Ottawa, s'est produit un rassemblement marquant l'Année internationale de la paix. Un timbre commémoratif et une pièce d'or fin de grande qualité ont été émis pour commémorer ce qui devrait être un jalon dans la recherche humaine de la paix et de la sécurité. Deux jours plus tard, sous cette même Tour de la paix, j'ai reçu le flambeau de la paix des athlètes participant à la Première course autour du monde, qui est parrainée par l'UNICEF. Et dans un geste d'un symbolisme émouvant, je l'ai transmis, tout comme ce que nous avons fait cette année sera transmis aux générations futures. L'AIP sera donc une source d'inspiration pour les peuples et les Gouvernements, où qu'ils soient, les incitant à faire leur propre contribution à la paix.

* * *

.../10